
重庆三峡明珠观光塔：“折腾”的标本 PDF转换可能丢失图

片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/612/2021_2022__E9_87_8D_

E5_BA_86_E4_B8_89_E5_c57_612147.htm 1月5日，随着一声巨

响和一阵地动山摇的震动，昔日设计总投资3500余万元、建

筑面积近5000平方米、主塔高92米、连同塔尖共135米、顶部

有旋转观光厅、能俯瞰万州城全景、有万州形象工程之称的

“三峡明珠观光塔”，轰然“谢幕”。据相关资料显示，“

三峡明珠观光塔”由万州区龙宝管委会投资建设，于2004年3

月开工建设后，于2005年4月17日被突然叫停，整个前期工程

耗资1000万余元。（据1月6日《重庆时报》） 一个“烂尾”

长达三四年的“形象”工程，终于彻底烂掉了。上千万元的

投资在长江边打了水漂，梦幻般的蓝图瞬间变成了一片废墟

⋯⋯想象着“倒掉”时的场景，再回想“上马”前的往事，

既让人唏嘘，也不能不让人追问：当初为什么决定建设这颗

“明珠”？既已开工建设为什么又不坚持到底？谁应该为如

此巨大的损失负责？谁又该为政府的“形象”受损负责？ 万

州区宣传部负责人表示，拆除主要是因为规划调整，同时，

由于万州区在2005年4月进行了行政体制调整，将龙宝等三个

开发区管委会撤销，因此工程投资主体变得不明晰，只好停

工。“至少还要2000万元才能建好，这么大一笔钱，还不如

投资更实际的民生项目，比如滨江路这类工程。”该负责人

说，因为工程不赚钱，所以也没有商家愿意接手。区里经过

研究后，最终决定拆除。 不知道万州区的规划是怎么调整的

，但规划变化得如此之快实在令人吃惊。工程开工前曾有报

道说，“三峡明珠观光塔”的设计方案曾通过专家评审。这



些专家有没有考虑到规划可能调整的因素？就算专家们不知

道规划的动向，区里的决策者们难道也不知道规划可能很快

就要调整吗？ “投资主体变得不明晰”之说更是站不住脚。

工程是由政府投资建设的，虽然龙宝管委会不存在了，但万

州区政府依然存在，原来龙宝管委会的职能和债权由谁接手

，谁就是“三峡明珠观光塔”的投资主体，这有什么“不明

晰”的呢？ “至少还要2000万元才能建好，这么大一笔钱，

还不如投资更实际的民生项目，比如滨江路这类工程”。这

话说得多好啊！可当初为什么没有这么想呢？被浪费掉

的1000多万元如果也能用到民生上，可以解决多少问题呀！

“因为工程不赚钱，所以没有商家愿意接手”。既然“不赚

钱”，为什么上这个项目？当初的专家评审会是怎么评审的

？政府觉得“烫手”了，却想让商家“接手”，这不是异想

天开吗？ 为了“形象”，仓促“上马”；为找“台阶”，更

改“规划”⋯⋯“三峡明珠观光塔”被爆破后，细高的身躯

被“折”成了几截，巨大的尘土“腾”空而起万州区为“折

腾”提供了一个生动的标本。重庆万州形象工程被拆除 5秒
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